
 今年度より新たな試みである【他部署実習】が、各部署の皆様の 
 

ご協力により無事終了することが出来ました。 
  

    ご支援・ご協力ありがとうございました。 ｍ（ _ _ ）ｍ ﾍﾟｺﾘ 
 

他部署実習先として、教育対象者が自ら実習先を選択し目標を定め 
 

自分の部署では経験できない臨床看護実践能力の向上を図るため 
 

事前学習も含め一生懸命取り組めていたと思います。 
  

 外来（診療・救急・検査内視鏡）・オペ室・整形病棟・内科病棟が、 
  

今回の教育対象者の実習希望先でした。他部署実習を終えた 
 

教育対象者を見かけると、一回り大きく成長しているなと感じる 
 

ことが出来ました。引き続き教育対象者への、各部署スタッフの 
  

温かいご指導・ご協力を宜しくお願い致します。 
 

みんなで育てよう！看護のこころ 
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吹く風も爽やかな秋晴れの心地良い季節となり、 
                                    心も身体も健やかに過ごされていますか？ 

★９/１９、教育対象者のフォローアップミーティングを行いました。 

フォローアップミーティングでは、教育対象者が日々 

抱えている業務への疑問や考えを、同じ立場である 

対象者と、普段ではできない話し合いをしながら、 

皆の情報を共有しコミニュケーションをとってもらって 

います。 

今回は他部署実習の振り返りを行ってもらい、学びや気づきを話しあってもらいました。 

内科病棟では、肺炎患者に対して吸引だけでなく、時間を決めてスクイージングをしたり、 

ＳＴの方に口腔ケアの効果的な方法を教わり、肺炎に関しての看護を学ぶことができ、 

予防をしていくことも大切なことであると気づくことができました。 

整形病棟での牽引方法や牽引中の体位変換など、改めて基礎に戻り学ぶことができた。 

治療による動作の制限や疼痛があるから動かさないのではなく、疼痛を配慮しながらＡＤＬ 

を落とさないよう、体位変換や移乗の介助をしていく必要性があると感じた。 

外来診療では、外来Ｎｓが退院療養計画書の控えを見て、退院後の生活に困っていることはないかetc 

確認しており、病棟での指導状況や申し送り事項を細かく記入し外来に送ることは、継続看護という 

観点からも必要なことであると感じた。 

検査内視鏡では、苦痛のある検査をいかに安全安楽に行えるか、声掛けのタイミングや介助方法を 

学ぶことができた。また検査後の病棟からのお迎えが、意外に時間がかかっていることに驚き、今後は 

なるべく早く迎えに行けるようにしたいです。 

救急外来では、点滴の血管確保時の同時採血が、今までに経験が無かったので難しかった。 

手術室では、実際に清潔・不潔に注意し操作に立ち会い、清潔操作に注意しなければ 

いけない点を学ぶことができ、病棟での処置に活かしていきたい。挿管の介助では、 

スムーズにＤｒへの介助ができなかった。術後管理として麻酔を含め、今後病棟での 

患者をしっかりと看ていける観察力を養っていきたい。 



取り組み 

始まっています！！ 

 

９/１９ 
  

ケース説明会を行いました。 

山崎看護部長より、ケーススタディについての説明・ 

取り組み方について、お話がありました。 

患者選定・看護展開 学習段階に応じテーマに沿って課題をクリアしていきます。 

１年目：患者の全体像を把握 

２年目：チーム医療 

３年目：退院後自宅訪問 

事例数は問わず、１月１２日迄 に 

看護展開を終えるようにして下さい。 

※事前提出（専用用紙あり）の期限 

    １月１２日（火）１２時厳守！ 

やばっ！！ 

あと３ヶ月… … …  

現場の看護過程を 

サポートする看護師 
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開催まであと４ヶ月！！ 
平成27年度 

教育対象者のいる各病棟では、テーマに沿った患者選定・看護展開が  

  

行えていますか？教育委員はもちろんですが、指導担当の方は教育を  

  

する立場から、積極的に関わってあげて下さい。 

※ケースのまとめ・論文作成は昨年同様、山崎看護部長の指導のもと仕上げていきます。 

                                論文提出日：２月２０日（金）１７時まで 

看護過程についての勉強会を１０月３日・３１日の２日間に分けて行いました。 

ケーススタディの取り組みに伴い  

★看護過程の勉強会を実施しました。 

グループワークでしたが、教育対象の皆さん積極的に発表していました。 

                頼もしい限りです！！ 

着々とケースに向けての準備は整ってきています。  

高木病院スタッフ全員の協力がなければ、成功は成し得ません。  

教育対象者への厳しくも優しいご指導・ご協力のほど、宜しくお願い致します。 

看護部教育委員会 広報紙担当：戸崎・伊藤・岸 


